

Es hora de acabar con la dispersión

Desde hace años, una gran parte de la sociedad vasca viene reclamando que las presas y presos políticos vascos estén en Euskal Herria, cerca de sus familiares, de sus amistades, de su entorno social. Eso es lo que contempla la legislación penitenciaria, lo que señala el Tribunal Europeo de Derechos Humanos y lo que dicta la más mínima consideración humanitaria.

Sin embargo, desde hace más de 25 años, ese derecho a estar cerca de casa es vulnerado, tanto dentro como fuera de las prisiones, como fruto de una decisión política basada en la venganza.

La dispersión de los presos y presas viola el derecho a la intimidad y a la vida familiar, y constituye además un castigo injusto para los familiares y amistades de las personas presas. La distancia no sólo se traduce en una enorme carga de tiempo, económica, emocional... sino que cuestiones ordinarias de las familias como el cuidado de los niños y niñas, se convierten en un problema de primer orden cuando deciden visitar regularmente a sus familiares presos que están a cientos de kilómetros.

La dispersión nunca ha sido legal, y menos aún justa; su práctica no ha

tenido más razón de ser que la de intentar hundir y doblegar a las personas y a sus familias. Pero hoy, transcurridos varios años desde la finalización de la lucha armada, la práctica de la dispersión tiene que ser más cuestionada que nunca. No sólo la sociedad vasca reclama otra política penitenciaria. Se escuchan, también, voces desde la propia judicatura que la cuestionan.

Acabar con la dispersión, y con sus crueles consecuencias, es imprescindible, es urgente. Es parte importante del proceso de resolución de nuestros conflictos y de la reconciliación a que aspiramos para nuestro pueblo. Es parte de un proceso que culminará, entre otras cuestiones, también con la vuelta a casa de todas las personas presas.

La red ciudadana Sare ha convocado una manifestación en las calles de Bilbo el próximo 10 de enero. ELA estará presente y anima a todos sus afiliados y afiliadas a participar en ella. Este año se trata de hacer visible, también en el ámbito internacional, la realidad de la dispersión y la voluntad popular de acabar con ella.

Es necesario y es posible acabar con la dispersión. Y la movilización de cada persona es necesaria para acabar con ella.

10 DE ENERO DEL 2015 17:30
¡TODOS Y TODAS A BILBAO!

ELA

Dispertsioa amaitzeko ordua iritsi da

Duela zenbait urtetik hona euskal gizartearen zati handi bat eskatzen ari da euskal preso politikoak Euskal Herriratzea, beren senideengandik eta ingurune sozialetik gertu egon daitezen. Horixe dio espetxe-lege-diak, Giza-Eskubideen Auzitegi Europarrak, baita oinarri-oinarrizko gizatasunak ere.

Halere, bada 25 urtetik gora etxetik gertu egoteko eskubide hori urratzen dela, espetxe barnean eta kanpoan, mendekua oinarri duen erabaki politiko baten ondorioz.

Presoen dispertsioak intimitatea eta famili-bizitza izateko eskubidea urratzen du, eta zigor bidegabe bat da presoen senide eta adiskideentzat. Distantzia zama izugarria da eskatzen duen denbora, diru eta saminagatik, baina gainera familien eguneroko edozein kontu –esaterako haurren zaintza– traba itzela bilakatzen du, ehunka kilometrotara giltzaperatuta dauden senideei astero bisita egitea erabakitzen denean.

Sakabanaketa egundo ez da legala izan, eta are gutxiago bidezkoa; izan ere, helburu bakarra izan du beti, pertsonak eta familiak xehatzen eta makurrarazten saiatzea. Baina borro-

ka armatua bukatu zela hainbat urte igarota, dispertsioari inoiz baino arago hartu behar zaio kargu. Bestelako espetxe-politika bat ez du soilik euskal gizarteak eskatzen; epaileen arte- tik ere politika hori zalantzan jartzen duten ahotsak entzuten hasi dira.

Sakabanatze politika eta bere ondorio gaiztoak behin betiko amaitzea ezinbestekoa da, premiazkoa. Gure gatazken konponbide prozesua- ren eta gure herriarentzat nahi dugun adiskidetzearen katebegi garrantzitsua da. Halaber, preso guz- tiak etxeratzen direnean burura iritsi- ko den prozesu baten ataletako bat da.

Herritarrek osatutako Sare mugimenduak Bilbon manifestazio bat deitu du datorren urta- rrilaren 10erako. ELA han izango da, eta dei egiten die bere afiliatu guztiei parte hartzera. Aurten nazioarteko esparruan ere ikusarazi behar dugu dispertsioaren errealita- tea eta bera amaiarazteko herritarren borondatea.

Sakabanatze politika bertan behe- ra geratzea beharrezkoa da, eta egin- garria gainera. Horretarako, herritar guztiok mobilizatzea beharrezkoa da.